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本报讯（记者 李 丹） 7月25日，
市科技创新委员会召开第二次会议，贯彻
落实今年以来省科创委系列会议精神，听
取我市科技创新有关工作情况汇报，研究
部署下步重点工作。市委书记秦保强主持
并讲话。贾宏宇、周新鹤、常英敏、乔彦
强、周剑、荣之光、易军鹏等参加。

会议听取了创新“十大工程”、食品
科创园建设、中原食品实验室运营及科研
助理岗设置、创新示范园区和创新生态评
价等情况汇报，研究通过了《关于支持中
原食品实验室建设的若干政策措施》。与
会市领导和各县区、市直单位及有关高校
负责同志，围绕创新重点工作、目标任务
等谈思路、提建议、献良策。

会议充分肯定了我市创新“十大工

程”工作成效，强调要进一步提高站位、
转变观念、放大格局，坚持超常规、大力
度、敢领先谋划和推进全面创新，加快建
设龙头带动、人才汇聚的创新之城。要充
分发挥中原食品实验室龙头带动作用，聚
焦研发投入、平台建设、创新生态“三个
维度”，加强部门衔接，采取更有针对性
的措施进行分类施策，激励引导企业积极
开展研发活动，注重引进总部研发中心，
主动争取上级资金支持，不折不扣兑现科
技创新奖励政策，加快完善金融支持科创
体系，持续加大全社会研发投入；对照国
家创新型城市创建标准，深化创新生态评
价，以科技创新为核心带动全面创新，让
创新成为全社会的共同行动。

会议强调，要对标习近平总书记关于

科技创新工作的重要论述，对标国家级实
验室建设标准，不断完善体制机制，塑造
实验室文化，努力把中原食品实验室打造
成为殿堂级实验室和“科学家之家”。要坚
持以创新之举办创新之事，打好支持中原
食品实验室发展政策“组合拳”，以科研成
果转化为核心健全实验室人才考核管理体
系，推动实验室高质量运营。要充分发挥
中原食品实验室服务中心作用，全方位服
务好、保障好科学家科研工作和生活，积
极开展实验室对企合作，加快科研成果转
化利用和研究生院建设。要以高层次人才
倍增行动为引领，以“百千万”人才工程
为载体，落实好“六可选”政策，健全中
原食品实验室科研助理后备人才库，完善
推荐、选拔、培养、评价、激励机制，实

现实验室发展与本土高校人才培养同频共
振、合作共赢。要优化食品科创园规划设
计，高标准高质量建设，努力打造精品工
程、样板工程、标志性建筑。要按照“多
元投入、运营平衡”的思路加快食品科创
园建设，政府政策支持与市场灵活机制相
结合，发挥“实验室＋国投公司＋社会资
本”效能，确保按时序节点顺利推进。

会议强调，要坚持以“五星”支部创
建为引领，加快建成一批创新型示范园
区；进一步完善和提升园区创建标准，市
县（区）联动、政企合力，运用好产业基
金和人才集团，推动新上重大项目、“专
精特新”项目按照创建标准建设创新型示
范园区。

会议还研究了其他事项。

市科技创新委员会召开第二次会议

超常规 大力度 敢领先
建设龙头带动人才汇聚的创新之城

秦保强主持并讲话 贾宏宇等出席

■本报记者 李 丹
全新城市形象宣传片《今朝漯河》，

向全国乃至世界展示了漯河的文化之
厚、生态之美、产业之兴、人气之旺。
同时，《今朝漯河》展示了漯河开创大食
物观新境界、探索味道的奥秘和守护国
家粮食安全的丰硕成果。当下，漯河瞄
准产业风口，积极培育龙头企业，抢滩
布局，全力抢占预制菜产业“新赛道”，
引领“新食尚”。

抢占预制菜风口
撬动消费“新蓝海”

以有颜、有料、有趣、有味的“自
嗨锅”为代表的自热食品，操作简单、
口味稳定、方便快捷，越来越融入消费
者的生活场景，成为与餐饮外卖、半成
品、食品零售共存的消费新选择。

预制菜免洗、免切，让消费者几分
钟就能吃到热乎乎的菜，省去了从买菜
到备菜的繁杂工作，帮助更多人从厨房
中解放出来，逐渐渗透到大众日常生活。

温水一冲，加入调料，一袋土豆粉
就成了可口的凉拌小吃。越来越多的健
康型、功能型产品漂洋过海，出现在韩

国、加拿大和欧洲一些国家的超市货架
上。

近年来，随着消费升级和人们生活
节奏加快，以及速冻锁鲜、冷链物流、

信息网络等技术广泛应用和配套设施不
断成熟，预制菜成为大众餐桌上的“新
宠”，预制菜产业成为食品行业万亿级

“新蓝海”。党的二十大报告提出，“树立
大食物观，发展设施农业，构建多元化
食物供给体系”。2023年中央一号文件
首次提出，培育发展预制菜产业。我省
把发展预制菜作为推动食品工业优势再
造和换道领跑的重大机遇、重要抓手，
科学制订了《河南省加快预制菜产业发
展行动方案 （2022—2025）》，着力培
育更多规模以上预制菜企业，并把壮大
预制菜产业写入了今年的省政府工作报
告。这为正在飞速发展的预制菜行业注
入了新动力。

去年6月底，全省预制菜产业发展
推进会议在我市召开，为我市加快预制
菜产业发展提供了良好契机。今年6月
底，我市预制菜产业高质量发展座谈会
进一步明确，漯河将全面切入预制菜产
业“新赛道”，把食品产业优势转化为预
制菜发展胜势，以科技创新为动力，以
龙头企业为牵引，打造全国重要的预制
菜产业基地。日前，市委书记秦保强带
队赴京开展招商对接活动时，专程到正
大集团实地考察，（下转02版）

瞄准新风口 抢跑“新赛道”

预制菜引领“新食尚”

■本报记者 郭勇睿
“我们组的集体土地租金是笔糊涂

账，多亏了市纪委监委督导组的帮助，让
大家心里不再疙疙瘩瘩了。”近日，提及
不久前得到解决的村集体土地租金问题，
源汇区空冢郭镇叶岗村3组的两名村民代
表激动不已。

叶岗村3组有5亩多集体土地出租。
一年租金多少？钱花到哪里了？老少爷
儿们不清楚。乡村振兴领域不正之风和
腐败问题专项整治工作开展后，市纪委
监委督导组到村里走访，3组的村民代表
反映了此问题。很快，拖欠了十多年、
共2.17万余元的土地租金的账目详单便

展现在村民眼前。
这是我市开展乡村振兴领域不正之

风和腐败问题专项整治工作的一个缩
影。

近年来，市纪委监委充分发挥监督保
障执行、促进完善发展作用，强化一线
监督、精准监督、跟进监督，助力全市
乡村振兴考核连续3年居全省前两名、农
村人居环境整治考核连续5年保持全省领
先。

高标准准备

乡村振兴领域不正之风和腐败问题专

项整治工作开展以来，市纪委监委把服
务保障乡村振兴战略作为重要政治任
务，深入研究全市乡村振兴的优势短
板、人民群众的急难愁盼、党员干部的
能力作风，高效率、高质量绘制“施工
图”，分领域、分类别、分层级列出6个
方面21项监督重点，逐一明确监督重点
责任单位，并根据成员单位6个方面45
项具体任务，由市纪委监委领导和职能
单位负责人专题授课辅导，确保精准掌
握政策要求、监督重点、方式方法，做
到心中有数、监督有方、保障有力、工
作有效。

按照市里的统一部署，各县区纪检

监察机关建立了统一领导、相关部室牵
头，“室组地”上下贯通、协调联动的工
作机制，并成立了由纪委牵头，乡村振
兴、农业农村、财政、民政等多个职能
部门参与的领导小组，全面推进专项整
治工作落实。临颍县纪委监委还把监督
责任细化到县、乡每一名纪检监察干部
身上，实现监督全覆盖。源汇区纪委监
委以“区纪委监委+乡镇纪委+村务监督
委员会”和“派驻纪检监察组+党风政
风监督室+行业部门”的两个“纵”

“横”监督网格，全力推动专项整治工作
走深走实。

（下转02版）

“廉动力”助力乡村振兴
中誉宠物食品中誉宠物食品（（漯河漯河））有限公司的生产车间有限公司的生产车间。。

编者按：
今年以来，我市锚定省委“两个确保”，深

入实施“十大战略”，坚持“单项工作争第一、
整体工作创先进”，全面推进现代化食品名城、
创新之城、幸福之城建设，经济社会发展呈现全
面领先、持续领先良好态势。

为贯彻落实大兴调查研究的要求，本报记者
深入重大项目建设、产城融合发展一线调研采
访，全面展示我市推动高质量发展的生动实践和
亮点成效，为现代化漯河建设凝心聚力，创造更
多正能量。今日起，本报推出《高质量发展调研
行》栏目，敬请关注。

■文/图 本报记者 孙 震
近日，记者走进召陵区宠物经济专业园的中

誉宠物食品（漯河）有限公司（以下简称中誉宠
物），看到多条智能化生产线开足马力生产，粉
碎、膨化、包装等车间内忙而不乱、秩序井然，
运输车辆在厂区来回穿梭，一派忙碌景象。

“公司上半年的销售额为1.63亿元，与去年
同期相比增长了94%。”该公司行政经理赵阳告
诉记者，“上游在催，下游在等。我们慢不得，
更等不得。”

中誉宠物是山东青岛的一家企业，专门从事
宠物食品技术研发、产品设计、生产制造。2020
年6月，召陵区宠物经济专业园开工。2021年5
月，中誉宠物率先入驻召陵区宠物经济专业园并
投产，每天有24万罐宠物罐头、20万袋猫条等
宠物食品走下生产线，远销美国、澳大利亚、德
国、智利、土耳其等40多个国家和地区。

中誉宠物在实现企业做大做强的同时，招引
一大批行业关联企业来漯发展。从一家企业到一
个园区，众多宠物食品行业头部企业来漯攥指成
拳聚力发展，他们是如何“链”成的？记者对此
进行了深入调研采访。

填补我市行业空白

中誉宠物在宠物食品加工技术、新工艺和新
产品等方面拥有丰富的研发经验，首期入驻漯河
的项目主打宠物零食，填补了我市宠物食品产业
的空白。

短短两年时间，中誉宠物先后取得了十多项
研发成果。其中，该公司自主研发的定量饲料加
工装置、动物饲料生产装置和饲料加工用粉碎烘
干装置等11项成果，获得国家实用新型专利。

作为一家山东企业，为何会选择在漯河投资
建厂？

“是因为漯河这座现代化食品名城的资源禀
赋。”中誉宠物董事长安中平给出了这样的答案。

“近年来，宠物食品行业发展迅速，漯河市委、市政府审时度
势，敏锐地发现宠物食品行业与漯河现有主导产业高度契合。召陵
区商务局有关工作人员专程到青岛向我介绍了漯河良好的投资环
境，表达了发展宠物产业的决心。”满满的诚意让安中平下定决心
来漯建厂。

中誉宠物具备宠物食品研发、生产等硬实力，而“众人拾柴火
焰高”则助其快速发展。

目前，中誉宠物在漯河的合作伙伴有双汇、嘉吉、正大、微康
生物等。基于双汇的鸡肉原料产品供应能力，（下转02版）
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7月26日，市区一家连锁超市，市民选购我市企业生产的预制菜产品。
本报记者 杨 光 摄


